

FEBRERO 13

1817 Entra en Santiago la vanguardia del Ejército de los Andes. Ese día, mientras el cabildo designa a Francisco Ruiz-Tagle como gobernador interino tras la huida de Casimiro Marcó del Pont, el general San Martín establece en la capital de Chile la “Logia de Lautaro” o “Lautarina”, organización de la que formaron parte gran cantidad de militares y políticos argentinos y chilenos, que hicieron posible independizar a sus países de la dominación hispana.



Juramento a la Bandera en el destacamento “Lynch”, unidad IM que durante el siglo XX ocupó las instalaciones de la isla Serrano de Iquique, levantadas a mediados de la década de 1940. AEN.

1838 El “Aguiles”, zarpado a comienzos de enero a cargo del comandante Roberto Simpson, regresa a Valparaíso con la “Confederación” apresada en Arica. La captura de la nave a bordo de la que viene prisionero el general José Ballivián se realizó el 18 de enero mientras la corbeta navegaba entre El Callao y Arica, siendo estimada presa legítima por cuanto a esa fecha estaba vencida la vigencia del tratado de Paucarpata.

1890 El gobierno de Santiago destina el buque escuela Número Uno a la preparación de grumetes para las naves de la Armada, dotando al buque surto en Valparaíso de un director-comandante, un subdirector, tres tenientes o pilotos, un cirujano primero, un contador primero y uno tercero, un preceptor con rango de contador tercero, un condestable y un contramaestre primeros, un sargento de armas segundo, un ayudante de instrucción primaria por cada sesenta alumnos, y personal de servicio de cámara y cocina, además de un sangrador y dos cornetas. Fija el número de aprendices en 250. El buque escuela Número Dos es asignado a Talcahuano con igual dotación de instructores y con un máximo de 150 aprendices.

1912 El proyecto aprobado con esta fecha para “abrir un curso especial para formar oficiales de Artillería de Costa, anexo a la Escuela Naval”, no fructifica, registrando la historia del plantel que el egreso de los primeros alumnos para dicha rama de la Armada, ocurrirá tan sólo en diciembre de 1938.

1962 Se inaugura el aeródromo de Chaitén, nombre dado al brazo de mar del golfo Corcovado que penetra unos nueve kilómetros hacia la base del monte Minchimávida, y en cuyo estuario abundan bosques nativos. Iniciado el poblamiento de la región en 1933 con la llegada de tres familias, en su desarrollo tuvo directa participación la empresa estatal Ferronave con el remolcador “Tenglo”. En 1981, el poblado que sirve a los colonos de Futaleufú, Alto Palena y lago Yelcho, se convirtió oficialmente en capital de la provincia de Palena.

* Del libro “La Marina de Chile día a día”, del Capitán de Fragata IM (R) Enrique Merlet Sanhueza, Primera Edición. Octubre de 2007.